

EEUU pide a la ASEAN "acciones conjuntas" para "restaurar la transición democrática" en Birmania



El secretario de Estado norteamericano, Antony Blinken - John Macdougall/AFP-Pool/dpa
MADRID, 14 Jul. (EUROPA PRESS) -

El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, ha reclamado a los países de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN) que "adopten acciones conjuntas" para "restaurar la transición democrática" en Birmania, tras el golpe de Estado militar del 1 de febrero.

El Departamento de Estado ha indicado en un comunicado que Blinken ha hablado con los ministros de Exteriores de los países que integran la ASEAN y les ha trasladado la "profunda preocupación" de Washington por la asonada, antes de recordar "los principios de la carta de la AEAN sobre Estado de Derecho, buena gobernanza, democracia y Derechos Humanos".

"Ha pedido a la ASEAN que adopte acciones conjuntas para reclamar el fin de la violencia, la restauración de la transición democrática en Birmania y la liberación de todos los detenidos injustamente", ha detallado, antes de ensalzar que el reciente consenso en el seno del organismo sobre la situación en el país "es un importante paso adelante".

En este sentido, Blinken ha pedido al bloque "medidas inmediatas para que el régimen birmano rinda cuentas" y el nombramiento de un enviado especial al país para abordar la situación con las autoridades militares, encabezadas por el jefe del Ejército, Min Aung Hlaing.

La asonada del 1 de febrero tuvo lugar poco antes de que tomara posesión el nuevo Parlamento, surgido de las elecciones de noviembre, en las que la Liga Nacional para la Democracia (NLD) de la antigua líder 'de facto', Aung San Suu Kyi, se hizo con una amplia victoria, en medio de las denuncias de fraude de un partido vinculado a las Fuerzas Armadas.

Tanto Suu Kyi como el entonces presidente, Win Myint, fueron detenidos por los militares y han sido imputados por numerosos cargos desde entonces, en medio de una serie de manifestaciones que han sido reprimidas con firmeza por las fuerzas de seguridad.

La represión se ha saldado con más de 900 muertos y cerca de 6.700 detenidos, según datos publicados el martes por la Asociación de Asistencia para los Presos Políticos (AAPP) a través de su cuenta en la red social Twitter, en el que supone el último balance sobre la situación en el país asiático.

REFUERZO DE LA ALIANZA

Por otra parte, Blinken ha afirmado el "compromiso" de Estados Unidos con la ASEAN y el "papel esencial" que juega en la "arquitectura regional en el Indopacífico", al tiempo que ha trasladado la voluntad de Washington con "reforzar la alianza estratégica, basada en los Derechos Humanos, las libertades fundamentales, la prosperidad económica y unos fuertes lazos entre pueblos".

El secretario de Estado ha mostrado además la voluntad de Estados Unidos de trabajar con la ASEAN para hacer frente a la pandemia de coronavirus y ha hecho hincapié en la necesidad de "acciones decididas para hacer frente a la crisis climática".

Por último, ha reiterado el rechazo de Washington a las "demandas marítimas ilegales" por parte de China en el mar de China Meridional y ha vuelto a trasladar el apoyo del país norteamericano al resto de países de la zona que tienen reclamaciones territoriales en este área del continente.

Desde hace años China mantiene una disputa territorial con Vietnam, Brunéi, Malasia y Filipinas sobre varias islas ubicadas en el mar de la China Meridional. En la plataforma continental de estas islas se descubrieron importantes reservas de hidrocarburos, especialmente en las islas Xisha (las islas Paracelso), Nansha (las islas Spratly) y Huangyan (el arrecife de Scarborough).